

Sœur Marguerite.

Arrivée à Combrée un peu avant la guerre 14-18, elle fut au service du collège pendant 44 ans. Elle décéda à Torfou le 8 mai 1986 à l'âge de 86 ans. "Douée d'une mémoire remarquable, avivée encore par le besoin de précision qu'exigeait son emploi, elle se souvenait du numéro de lingerie d'un chacun", savait ce qu'étaient devenus ceux qui les avaient portés car elle fut toute sa vie très active, acharnée à cette besogne compliquée et sans cesse renaissante: assurer l'entretien du linge et des vêtements d'une maison vaste et nombreuse, où seulement quelques "journalières" venaient contribuer au service du battoir et des chaussettes. Il fallait s'occuper non seulement de la lingerie proprement dite, qu'embaumait l'odeur perpétuelle de la lessive fraîche rentrée, mais de la buanderie, au bas du grand jardin, avec le lavoir rectangulaire où se faisait le rinçage du linge. L'ancien collège avait connu cette installation sans doute moderne autrefois, mais que les machines ont fait délaissé. Il fallait y descendre tout ce qui était à laver, on ensuite remonter le linge propre ou seulement essoré quand le mauvais temps de l'hiver ne permettait pas le séchage en plein air. Et c'était alors un brin d'inquiétude car il n'y aurait pas de linge propre à donner le samedi à tel ou tel enfant dont le trousseau n'était guère garni et dont la chemise ou les chaussettes avaient oublié de sécher ..."

René Neau cours 1941